

CAPITANES

'Napito' vs CTM

La votación que harán hoy los trabajadores de la planta de cemento Holcim, en Hermosillo, Sonora, sentará un precedente sobre el funcionamiento de la nueva Ley laboral.

En el proceso, el Sindicato Minero, que lidera el senador morenista **Napoleón Gómez Urrutia**, peleará la titularidad del contrato al cetemista Sindicato de Trabajadores de la Industria del Cemento, Cal, Asbesto, Yeso, Envases y sus Productos, dirigido por **Felipe Sosa**.

El voto de 70 trabajadores sindicalizados de la planta deberá ser personal y secreto, y definirá cuál grupo tendrá la titularidad del contrato, si el adscrito a la CTM o el que depende del polémico Gómez Urrutia.

La autoridad laboral estará más que atenta al proceso, aunque para ponerle pimienta al evento se dice que dos grandes centrales extranjeras harán lo propio, seguramente a instancias del senador conocido como 'Napito'.

Nos referimos a IndustriALL Global Union, una agrupación con sede en Ginebra, y el United Steelworkers, de EU. Ambas centrales demandaron que se garantice neutralidad en el proceso y externaron su apoyo al Sindicato Minero.

De ganar en estas elecciones, el líder minero incursionaría en el sector cementero donde Sosa ha tenido casi el monopolio de la representación sindical.

El Gran Recaudador

Esta semana IBM México, que capitanea **Eduardo Gutiérrez**, es otro de los grandes corporativos que se puso a mano en materia fiscal.

Acordó con la **SHCE** de **Arturo Herrera**, y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a cargo de **Raquel Buenrostro**, pagar 669 millones de pesos que debía de impuestos correspondientes a ejercicio anteriores.

Además, la filial de la multinacional estadounidense reiteró su compromiso de operar con apego al marco legal, aceptando su falta fiscal. Fue algo así como un 'no lo vuelvo a hacer' para evitar ir a tribunales.

Recuerde que en esto de

la fiscalización, el SAT va de la mano con la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF), que capitanea **Carlos Romero Aranda**.

En lo que va del año, otras 4 grandes empresas han cedido a pagar cantidades multimillonarias al fisco para evitar los tribunales.

Con ello, Buenrostro y Romero se han colgado el mérito del recaudador del año al aportar a las arcas del Gobierno 30 mil 327 millones de pesos, muy buenos en el contexto de 'vacas flacas' en el fisco por la pandemia.

Bajo esa presión pagaron también América Móvil, que preside **Carlos Slim Domit**, con 8 mil 289.9 millones por ISR omitido; Walmart de México, de **Guilherme Loureiro**, pagó

8 mil 79 millones de pesos pendientes por la venta de El Portón y Vips.

Además Femsa, que capitanea José Antonio Fernández Carbajal, liquidó 8 mil 790 millones de pesos, mientras que de la chequera de Minera Fresnillo, que capitanea Alberto Baillères, se desembolsaron 4 mil 500 millones.

Maíz para el País

Además del fallido tema de aumentar la producción nacional de petróleo, existe otro producto que nada más no levanta.

Hablamos del maíz, que representa 67.3 por ciento de la producción nacional de granos y oleaginosas, y que para este año, en su variedad amarilla, obligará a



Fecha 27.08.2020	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

importar un récord de 17.2 millones de toneladas.

Según el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, que encabeza **Juan Carlos Anaya**, en 2018 se importaron 17.1 millones de toneladas de este grano, aunque en 2019 bajó a 16.2 millones.

Para este año las cosas pintan diferente. Tan sólo en el acumulado de enero a julio ya se reporta un récord de importación con 9.35 millones de toneladas de esta variedad de maíz y se espera que la tendencia siga igual.

No obstante, durante este periodo se reportó un crecimiento del 0.5 por ciento en la producción de todo el maíz, es decir, de todas sus variedades, pese a que bajó 2.4 por ciento la superficie cosechada.

Cierre de Tienda

Aunque el Grupo Inditex, que a nivel global capitanea **Amancio Ortega**, aseguró que el cierre de más de mil 200 de sus tiendas se concentraría en Europa y Asia, también se dejará sentir en México.

Una muestra es el cierre de Zara, la tienda ubicada en la Calle de Londres, en la Colonia Juárez de la capital mexicana, una de las pocas tiendas de este grupo ubicadas a pie de calle y no dentro de un centro comercial.

Otras marcas de tiendas que opera Inditex son Massimo Dutti, Stradivarius, Bershka.

El grupo tiene actualmente más de 7 mil tiendas en 96 mercados alrededor del mundo, pero recientemente anunció que cerraría de forma definitiva mil 200 de ellas, con el fin de aumentar sus ventas online.

Ortega asegura que el cierre no se debe a problemas económicos en la popular compañía de moda rápida, sino en la necesidad de acelerar las compras digitales.

capitanes@reforma.com



ALDO LUÉVANO...

Este capitán dirige Roomie IT Services, único fabricante mexicano de robots humanoides que opera en el mercado desde 2014. Para atender casos de Covid-19, recién coinvirtió con el Centro Médico Nacional 20 de Noviembre en un robot de telepresencia que enlaza al enfermo, con médico y familiares.